
	

	
	
Protokoll der Jahreshauptversammlung 2017 
Dienstag, 18. April 2017 um 18.00 Uhr in der Gsechs, Konferenzraum A 
 
Versammlungsleitung: Nina Zümendorf, Protokoll: Nina Zümendorf 
 
Teilnehmer: s. Anwesenheitsliste 
 
TOP 0: 
Feststellung:  
Zur Jahreshauptversammlung wurde rechtzeitig eingeladen, die Tagesordnung lag der Einladung 
bei und wird angenommen, die Versammlung ist beschlussfähig. 
Die Versammlung beginnt um 18:10. 
 
TOP 1:  
Vorstellung des Geschäftsberichts 2016-17 durch Nina Zümendorf (s. Anlage 1). 
 
Hervorhebungen:  

· Es gibt 3 weitere Berufsschulen, die Schulpartnerschaften an ihren Schulen verankern und 
durchführen wollen (BS13, G19, G10) 

· Der Schulpreis des Bundespräsidenten ist der W4 verliehen worden. Hier wurde es 
ermöglicht, dass alle beteiligten Schülerinnen und KollegInnen an der Reise nach Berlin 
teilnehmen konnten. Jens Apeldorn berichtet von der Preisverleihung. 

· Die outgoings der Schulen werden in Bildern und mit Beiträgen beteiligter SchülerInnen 
und Kollegen dargestellt und als ein voller Erfolg gewertet.  

· Drei mosambikanische SchülerInnen, die am Incoming und Outgoing der W4 beteiligt 
waren, werden in Inhambane in den Schuldienst der Gesundheitsschule übernommen. Sie 
sollen von der W4 eingeladen werden, um die Partnerschaft weiter zu vertiefen und 
tragfähiger zu machen.  
Hiermit verbindet sich die Frage nach einer Unterbringungsmöglichkeit (auch bei Schülern). 
Hierzu soll eine zeitnahe Rückmeldung an Rainer Maehl erfolgen.  

· Der Zyklon Dyneo verwüstet Anfang 2017 die Provinz Inhambane und große Teile des 
Schulgeländes in Inhambane. Das Forum hat zu zweckgebundenen Geldspenden für den 
Wiederaufbau der Schule aufgerufen. Es sind zum jetzigen Zeitpunkt 3505 Euro an 
Spendengeldern eingegangen, die direkt an die Gesundheitsschule weitergeleitet wurden. 
Es wird noch einen Aufruf im Ärzteblatt geben.  

 
TOP 2  
Finanzbericht  (s. Anlage 2) 
Rainer Maehl legt den Finanzbericht vor. Der Kassenbericht ist durch eine Steuerberaterin geführt 
worden. Die beiden Kassenprüfer bescheinigen eine ordnungsgemäße Kassenführung.  
 
 
 
 
 
 
 



	

TOP 3 
Entlastung des Vorstandes 
Der Vorstandes und der Kassenwart werden mit 6 Ja-Stimmen, 0 Enthaltungen und 0 Nein-
Stimmen, durch die Mitglieder des Forums entlastet. 
 
 
TOP 4  
Ausblick: 
Das Forum bewirbt sich um eine weitere Auszeichnung im Bereich Netzwerk beim ‘UNESCO-
Weltaktionsprogramm: Bildung für nachhaltige Entwicklung’, sowie mit den 
Partnerschaftsprojekten um den Schulpreis des Bundespräsidenten.  
 
Es ist für das Jahr 2018 sowohl für W4 als auch Gsechs Begegnungsreisen im Rahmen der 
bestehenden Schulpartnerschaften geplant. 
  

ICJA macht das Angebot die Schulen im Rahmen eines Kooperationsvertrages 
bei der Vermittlung von Auslandsaufenthalten zu unterstützen. Hierbei würden dann Schüler der 
beteiligten Schulen ihren Einsatzort wählen können (z.B. die Gesundheitsschule in Inhambane). Im 
Rahmen der Kooperation werden von ICJA Seminare zu Themen von BNE/GL an den Schulen 
angeboten. 
 
 
 
TOP 5 
Meinungsbild zur Förderung des Aufenthaltes der 3 Junglehrer aus Mosambik durch das Forum, 
unter der Bedingung eines vorliegenden Programmes und der Darlegung des Nutzens des 
Aufenthaltes für die Partnerschaftsprojekte. 
 
Die Förderung wird mit 8 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung und 0 Nein-Stimmen unterstützt. 
 
 
Ende der Versammlung: 20.00 Uhr 
 
Protokoll: Nina Zümendorf 

	


